

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MÁS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 2 de Noviembre de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.376

†  
EL SEÑOR

**DON JERÓNIMO FERNANDEZ RUÍZ**

ha fallecido en Aguilar de Campoó  
el día 31 de Octubre de 1900

á los 59 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su oñligida viuda doña Luisa Sainz, hermanas doña María y Basilia,  
sobrinos, demás parientes y albaceas testamentarios

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el  
alma del finado.

## CUESTIÓN DE HONRA

Lo es, y grande, para la empresa propietaria de este periódico lo ocurrido, según nuestro colega *El Día de Palencia*, en la sesión celebrada por la Diputación provincial en la noche del 30 del pasado Octubre.

Como en el extracto que hace el *Día* aparecen altamente injuriosas para nosotros, palabras y conceptos, venimos practicando las gestiones en aclaración de los hechos, cerca del diputado señor García Crespo, en labios de quien se suponen pronunciadas dichas frases.

Como este señor no haya contestado á las cinco de la tarde á nuestra justa demanda, de si es él, ó *El Día de Palencia*, el autor de las frases que consigna el citado periódico, no podemos hoy ser más explícitos respecto á las gestiones que hemos hecho en reivindicación de nuestra honra mancillada.

Nuestra caballerosidad, nos lleva al terreno de las personas dignas hasta conseguir reivindicar nuestro nombre ultrajado y la reparación debida á la ofensa, según *El Día*, inferida públicamente desde los escaños de una Asamblea, abusando de la inviolabilidad en que se creen amparados los diputados provinciales.

En la mañana del miércoles recibimos la visita del Presidente y Secretario de la Diputación Sres. Betegón y Díez Gómez, pidiéndonos rectificación, en nombre de la Asamblea, á lo que consignábamos al final de la sesión de nuestro número 5374, correspondiente al martes último, habiéndoles manifestado que nos ratificábamos en lo dicho, reservándonos, en demostración de nuestra seriedad, hacer público cuanto en la sesión de la mañana del día 30 ocurrió.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 1.º de Noviembre de 1900.

Sr. Director.

Mañana, á las once, se celebrará en Palacio Consejo, bajo la presidencia de su majestad.

El sábado volverán á reunirse los ministros en la Presidencia, para continuar el examen de los presupuestos.

El Gobierno no tenía esta mañana nuevas noticias de Cataluña.

Oficialmente todo marcha bien—ha dicho el Sr. Ugarte.—No hay más partida que la de Berga, y los hombres que la forman se han refugiado en el monte, huyendo de la persecución de que son objeto y ni dan la cara, ni los soldados logran encontrarlos, ni se sabe siquiera, con certeza, cuántos son.

El Gobierno es el primero que tiene interés en decir la verdad y en no falsear los hechos; así como en una enfermedad grave los síntomas no pueden ocultarse, y el médico tiene la obligación de decir á la familia la verdadera situación del enfermo, el Gobierno no debe tampoco ocultar ninguna noticia, porque si sobreviniera una catástrofe, quedaría en ridículo ante la opinión y ante el país.

Hasta el momento, el movimiento carece de importancia. Ni le secundan grandes figuras, ni se ven en él firmas de significación, á pesar de que en el partido carlista existen hombres de acción y de batalla.

Los telegramas de los gobernadores civiles acusan completa tranquilidad en el resto de la Península. El de Valencia niega que exista agitación en aquel reino, y decimos la noticia publicada relativa á haberse levantado una partida capitaneada por el Sr. Ramos Izquierdo.

El ministro de la Gobernación lamentóse de las noticias alarmantes que recoge la prensa, sin estar oficialmente comprobadas, y manifestó que era completamente falsa la publicada hace unos días relativa á que los soldados que se enviaron en persecución de la partida de Berga, no se atrevieran á atacarla por temor á un fracaso.

A juicio del Sr. Ugarte, los factores principales del actual movimiento son:

1.º El carlismo. 2.º Un regionalismo disfrazado, que al fin se ha quitado la careta y ha aparecido tal como era, como un verdadero carlismo. Y 3.º La crisis febril porque en la actualidad atraviesa Cataluña.

El Gobierno está dispuesto á hacer, y hará seguramente, cuanto pueda para devolver la tranquilidad y conjurar el conflicto que se ha planteado. Hará todo lo que cualquier otro Gobierno pudiera hacer en las mismas circunstancias, pues es y quiere ser una garantía del orden público.

Claro es que para ello tendrá que luchar con grandes dificultades. La paralización de las fábricas, las huelgas de los obreros, la miseria, son un gravísimo peligro. También lo es ese número exorbitante de repatriados que ha vuelto de nuestras antiguas colonias, acostumbrados á la guerra y al merodeo, y que á la primera ocasión pueden lanzarse al campo por necesidad y hasta por zefición.

Todo ello, según el Sr. Ugarte, lo tiene previsto el Gobierno y á ello atenderá con toda clase de remedios.

Las siguientes noticias oficiales han sido facilitadas en la capitánía general de Barcelona.

Las tropas que operan en las inmediaciones de Igualada no han visto partida alguna. La que salió de allí puede considerarse disuelta.

Las tropas de Berga han practicado varios reconocimientos hacia Olvan y Borrada, no encontrando partida ni noticias de ella.

De Pont de Ravartí han regresado las tropas á Berga, dando noticias que de dicho punto salió ayer por la mañana una partida de catorce hombre en dirección de la Nou.

Por los datos adquiridos se sabe que el número total de sediciosos que merodean por la parte de Berga, ascienden á unos 100 hombres, que marchan diseminados, y se han internado en la montaña huyendo de la persecución de que son objeto.

En el gobierno civil dicen que se prepara un servicio muy importante.

Guárdase sobre él absoluta reserva, para no malograrle.

El alcalde dará orden para que sean recogidas las armas de los empleados de consumos.

El periódico *El Alavés*, órgano del partido carlista en Alavés, protesta energicamente de que se les acumule el movimiento insurreccional, manifestando que no son carlistas los que han tenido la estúpida humorada de salir al campo.

Después de haber pernoctado en Vitoria tres días, han salido á las siete de la mañana por la carretera para Burgos, donde se hallan de guarnición, dos baterías del 15 regimiento montado.

## A través de la frontera

### El Extremo Oriente

Ya no se habla del desmembramiento de China por las potencias.

O si se habla, es para negar la idea de semejante desmembramiento.

En cambio se habla del reparto de la capital del celeste imperio por las potencias mencionadas.

Porque es un verdadero reparto el señalado

por el *Standard*, de Londres, ó mejor dicho, por el corresponsal del *Standard* en Pekin.

Trátase, según él, y en apariencia, de dividir la ciudad indicada en esferas de influencia.

Y ya sabe nos lo que por esfera de influencia se entiende entre diplomáticos contemporáneos.

Cada potencia se ha incautado ya de su porción.

En los barrios americanos, ingleses y japoneses se hallan los establecimientos abiertos.

Los chinos entréganse en ellos á sus tareas, como de ordinario, y haciendo caso omiso de lo pasado.

En el barrio ruso, las tiendas se hallan, por el contrario cerradas, habiendo sus dueños tenido buen cuidado de recojer previamente todas sus mercancías.

No ofrecen aspecto tan desolador como el barrio ruso, el francés y el italiano: pero el que ofrecen, tampoco resulta muy brillante.

Verdad que es corresponsal de un diario inglés el que proporciona tales noticias.

El mismo diario manifiesta que los japoneses han logrado poner mano en parte del Tesoro Imperial: y se hallan ya en posesión de treinta y cinco millones, oro y siete, plata.

Probablemente, dice un periódico transpirenaico, el Japón sustrae esa cantidad á cuenta de la indemnización que pudiera reclamar al fin de la campaña.

—¡No es extraño que así la emperatriz se encuentre escasa de dinero!—exclama el citado periódico transpirenaico.

A este propósito, el *Daily Telegraph* recibe un despacho de Shanghai según el cual la anciana emperatriz ha enviado uno de sus secretarios á las provincias del Yang Tse, con orden de vaciar las cajas de los virreyes y dirigir su contenido á Tsian Fu.

Y las cajas de los virreyes no parecen encontrarse muy repletas, que digamos.

Entre tanto, los ministros plenipotenciarios continúan reuniéndose para concertar las peticiones que han de hacer á China.

Tal concierto lleva una gestación muy laboriosa.

Basola.

## Carta de París

París 31.

### Revista Europea

En Francia, el acontecimiento de la semana ha sido el discurso pronunciado en Toulouse por Mr. Waldeck-Rousseau y comentado de diversos modos por toda la prensa.

Las personas imparciales, á quienes no obceca el espíritu de partido, reconocen que el presidente del Consejo de ministros ha salido hábilmente de un mal paso, apoyando su discurso en generalidades que no pueden desalentar ninguna esperanza republicana, ni inspirar ningún temor social.

El pueblo francés, á quien el extranjero atribuye, por regla general, un temperamento revolucionario é ingobernable, es sumamente fácil de dirigir; y á menos de algún accidente imprevisto, á menos de alguna de esas películas de naranja que hacen resbalar y descalabrarse al hombre de más ágil y seguro paso, Mr. Waldeck-Rousseau puede aún ver prolongarse mucho su carrera gubernamental.

Para ello no le faltan condiciones: tiene voluntad, inteligencia, palabra clara y elocuente; es bastante exoéptico para que no le sorprendan los ataques que se le dirigen y tiene bastante imaginación para encontrar en los momentos difíciles, la fuerza que solo da el convencimiento de poder alcanzar lo que se desea.

El discurso de Toulouse, en vísperas de la reapertura del Parlamento, habrá tenido seguramente por resultado el mantener agrupada en torno del actual ministerio una mayoría más fuerte que antes de las vacaciones.

La prensa vaticina ya mucho y de diverso modo acerca de la próxima legislatura. Lo probable es que el Parlamento proceda con urgencia á la discusión de los presupuestos generales del Estado. Como los dictámenes de

la Comisión están ya redactados, y algunos de ellos impresos y distribuidos, la discusión podrá empezar inmediatamente después de la reapertura del Parlamento.

Pero hay que contar con las interpelaciones, que pueden dividirse en dos grupos: Las que son legado de la legislatura anterior y que, son el consentimiento de sus autores, no pueden aplazarse reglamentariamente de nuevo, y las que van a ser presentadas, según declaración de los diputados dispuestos a formularlas. Entre las primeras figuran las relativas a las huelgas de la Martinica, a los asuntos de Madagascar y a la cuestión Voulet-Chanoine, los dos oficiales franceses fusilados por sus propias tropas cerca del Lago del Tchad, en Africa. Para las nuevas interpelaciones la Cámara se entenderá probablemente con el Gobierno para señalarse un día por semana, a fin de que no impidan la discusión de los presupuestos. En este grupo las que, al parecer serán puestas a la orden del día versarán sobre las huelgas ocurridas en Marsella y otros puntos durante las vacaciones y sobre diversos incidentes a que dieron origen.

Los adversarios del gabinete fían mucho en esta interpelación como caballo de batalla y se proponen convertirla en objeto de un verdadero debate político, de carácter general.

Se dice que Waldeck-Rousseau no rehusará el debate y que se explicará a la vez sobre el conjunto de su política y sobre sus miras en materia de reformas sociales.

En el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó que la Exposición se prolongue hasta el 12 de Noviembre.

El ministro de Negocios extranjeros, después de explicar la situación de China, comunicó las expresivas gracias que los Gobiernos extranjeros han transmitido por la acogida de que han sido objeto en París sus expositores y compatriotas. También anunció la próxima publicación de un Libro Amarillo que contendrá los acontecimientos de China desde el mes de Marzo último, hasta el actual momento.

La Exposición, pues, aunque prolongada ocho días más, toca a su fin. ¿Qué va a quedar de ella? En los Campos Elíseos, dos soberbios palacios; sobre el Sena, el puente monumental de Alejandro II, en el bolsillo de los fondistas y comerciantes de París, y sobre todo en el de las modistas, mucho dinero; en la memoria de todos los visitantes un indeleble recuerdo.

En este concurso universal, muchos países de Europa y América han afirmado de brillante modo una vitalidad que ha sido para todos una verdadera revelación. Y si en muchos ramos de la industria, la Francia ha mostrado su incontestable superioridad, en otras habrá podido verse que necesita desplegar toda su energía si no quiere quedarse atrás.

Londres ha querido recibir triunfalmente a los voluntarios de la City que han vuelto del Transvaal, y la misma prensa londonense confiesa que jamás se han presenciado escenas de brutalidad parecidas a las que se han desarrollado en esa colosal manifestación. Había entre el gentío una infinidad de borrachos que cometían los actos más escandañosos con las mujeres, las cuales, a su vez, rociaban a los manifestantes con jeringas llenas de agua sueña. Las ambulancias han tenido que hacerse cargo de más de mil doscientos heridos en medio del tumulto con que la capital británica ha celebrado el retorno de sus voluntarios.

Lo más lamentable del caso es que esas manifestaciones triunfales coinciden con la noticia de que los boers vuelven a atacar de firme a los ingleses, cuando estos daban ya por definitiva su victoria.

Resulta que no son dueños del Transvaal, donde los federados continúan batiéndose, ni del Orange, donde recrudescen la guerra; ni del Natal, donde los burghers han vuelto a tomar la ofensiva. Hasta el Cabo, donde éstos han hecho varias incursiones, inspira inquietudes a los ingleses.

Las vías férreas son cortadas donde los boers no quieren que pasen las fuerzas enemigas; el telégrafo es interceptado en las líneas principales, y lord Roberts se ve obligado a confiar sus telegramas a conductores de malos vehículos. En cuanto al general Dewet, se halla tan próximo a caer prisionero, que se traslada a Johannesburgo cada vez que tiene necesidad de recoger noticias y allí convida a beber a los soldados ingleses que no le conocen y a quienes sonsaca mediante unas cuantas botellas de ginebra.

Afortunadamente el espíritu de justicia y el sentimiento moral no han muerto en Inglaterra, pues son muchos los ingleses de recta conciencia y de elevadas miras que se han levantado contra el imperialismo, y estos

acabaran por obtener la verdadera victoria, obligando a sus conciudadanos engañados, a reconocer el funesto error en que les ha hecho caer Chamberlain.

En España la situación se va complicando de día en día. A la crisis ministerial, de que salió muy quebrantada el Sr. Silvela como jefe de gobierno o como jefe de partido, y a la solución de la crisis que acaba de desprestigiar a los escasos prohombres de la Unión Conservadora, han surgido las nuevas dificultades con que tropieza el Gobierno, hasta para completar el Gabinete. El general Azcárraga no ha encontrado ningún general de Marina que quisiese encargarse de la cartera del ramo, de tal modo sale desorganizada la marina española de manos del Sr. Silvela, cuyas reformas y presupuesto tiene que aceptar el que le suceda en este ministerio.

La Unión Nacional vuelve a remover la opinión desde el «meeting» de Cádiz, donde el Sr. Paraiso, presidente del Directorio, ha brindado indirectamente al Sr. Romero Robledo con la jefatura del nuevo partido. El fogoso exministro conservador, que fué durante tantos años el brazo derecho de Cánovas, puede hacer de la Unión Nacional un partido temeroso y fuerte.

El movimiento carlista iniciado en Cataluña, y al cual se ha tratado de quitar importancia, es más grave como síntoma que como hecho. Además, debe tenerse en cuenta que la tremenda crisis industrial por que pasa aquella región española, tiene sin trabajo y casi sin pan a muchos miles de obreros, gran parte de los cuales se afiliarían fácilmente a cualquier banderín de enganche.

Los asuntos de China no se aclaran. Se atribuye al Czar la intención de convocar a las potencias a otra conferencia en La Haya, para solventar el conflicto chino.

Por otra parte se dice que Li-Hung-Chang y el príncipe Ching han entablado negociaciones de paz bajo la base del pago por la China, de una indemnización de 40 millones de libras esterlinas, pagaderas en 60 plazos, con garantía de impuestos y aduanas intervinidas por las naciones extranjeras.

El emperador parece dispuesto a volver a Pekín en cuanto se retire el ejército de ocupación, sin embargo consiente en que haya 2.000 soldados europeos como guardia de las legaciones.

Propone, además, que el príncipe Thuan sea castigado con reclusión perpetua; que Tien-Tsin sea considerado como distrito internacional; que se abran nuevas poblaciones chinas al comercio extranjero; que la China se abstenga de comprar armas y municiones de guerra en el extranjero y que se dupliquen o tripliquen los derechos de importación, a fin de que la China pueda pagar la indemnización de guerra.

Artes, Ciencias y Letras

Durante la Exposición, los teatros de París han vivido del repertorio antiguo. Con las postrimerías del Gran Concurso coinciden los primeros estrenos de la temporada.

Abrió el fuego Ciuny con el vaudeville «Les quatre coins de Paris», que lleva trazas de ser un «éxito de dinero», como se dice en jerga teatral de las obras que atraen y gustan al público que paga.

En el Odeon, «La guerra en dentelles», de Desparbés, ha emprendido una carrera triunfal.

En el Gymnase, «La Poigne», comedia en cuatro actos, de Jean Julliom, se ha estrenado también con fortuna.

Los autores dramáticos trabajan mucho en este momento. Unos dan los últimos retoques a las obras escritas durante el verano; otros confeccionan las revistas que algunos teatros de género suelen poner en escena al finalizar el año. Blondeau está escribiendo una con su eterno colaborador Monreal.

Alfred Capus ha leído a la Empresa y artistas del Gymnase «La bourse on la vie», comedia en cuatro actos y cinco cuadros que sucederá a «La Poigne» en el cartel.

Después de haber representado el «Aiglon» doscientas treinta y nueve veces en París, Sarah Bernhardt se embarca pronto para América, donde se propone hacer una gran tournée, durante la cual ha de cobrar 43.000 francos por semana, ó sean 6.000 francos por representación, y 1.000 francos para su bolsillo. Sus gastos particulares de alojamiento y comida, así como los de seis personas que la acompañan, corren a cargo de la Empresa, quien pondrá además, a disposición de la artista un tren especial para sus viajes por América.

En Hamburgo se ha representado con éxito el «Armor», drama lírico de dos franceses, el libretista E. Jaubert y el compositor Silvio Lazzari, quien fué llamado a la escena nueve

veces después de la brillante ejecución de la obra, que tiene tres actos y se coloca de pronto a su autor a la altura de los primeros maestros del día.

En Moscú han empezado las fiestas del jubileo con la Rusia literaria, honra a Pedro Boborykine, uno de los más eminentes decanos de la novela rusa.

Ha fallecido en Oxford el sabio eminente Max Muller, que había hecho profundos estudios sobre el sanecrito y figuraba entre los orientalistas más eruditos.

A. Saisay

En la provincia Desde Alar

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío: A mediados de este mes y con motivo de una acreditadísima feria que en esta se celebra, me dispense el DIARIO el honor de publicar una revista en la que entre otras verdades dije: Alar en cuanto a ferias y mercados se refiera, cualquiera cosa que se proponga, se sale con ella. Y esta afirmación la hice sin temor a equivocarme, como pudo hacerla cualquiera que conozca las inmejorables condiciones de esta villa, por su proximidad al ferrocarril y por el carácter simpático y noble de mis queridos convecinos.

Así que claro, se anuncia otra nueva feria titulada «Nuestra Señora del Amparo» y no se si Nuestra Señora nos tomó bajo su amparo y protección, lo cierto es que ha resultado una feria de primera, si así puede llamarse a las ferias, donde la concurrencia es extraordinaria é infinito el número de transacciones, como lo prueba el hecho de no haber quedado desierto ninguno de los numerosos premios ofrecidos por este Ayuntamiento, sino que hubo necesidad de crear otros especiales y de los cuales los más importantes fueron adjudicados a los señores siguientes:

- 1.º Como comprador de más vacuno a don José Rodríguez Vila, de Palencia.
- 2.º Por presentar más número de este ganado, al Sr. Marqués de Huidobro.
- 3.º Por comprar más número de cabezas de cerda, a D. Ruperto Rubio, de Salvatierra.
- 4.º Por presentar más número de este ganado, a los Sres Gorgonio Sánchez, de Olmos y D. Enrique Bartolomé, que presentaron igual número.

Premios especiales a D. Diego Martín, y una señora de Ventosa, cuyo nombre no recuerdo.

De V. afectmo. s. s. q. b. s. m.

N. Renedo.

Octubre 31 de 1900.

NOTICIAS RUEGO

Se le hacemos hoy a nuestros lectores confiados en que nos dispensarán las deficiencias que puedan aparecer en este número, debidas a las circunstancias especiales en que nos hallamos, ante el ultraje de que hemos sido objeto y del que nos ocupamos a la cabeza del mismo.

Quizá cuando este periódico llegue a manos de los lectores, nuestra honra villanamente ultrajada, se hallará ya reivindicada.

Por el Sr. Juez de Instrucción de Puente del Arzobispo, se cita a Elias Martín Macón y Amado Sánchez Fernández, vecinos de esta ciudad, para que en el término de diez días se presenten en aquel Juzgado a prestar declaración en causa que en dicho Juzgado se sigue por el delito de estafa.

La Gaceta ha publicado un real decreto relativo a las certificaciones de actos de última voluntad, disponiendo que hasta tanto que esté organizado el Registro de actos de última voluntad, con arreglo a las disposiciones del Real decreto de 27 de Septiembre de 1899, no será obligatoria la presentación en el Juzgado de la certificación de dicho Registro para obtener la declaración de heredero abintestato ó la aprobación de particiones practicadas en virtud de actos de última voluntad.

Tampoco exigirán los notarios dicho certificado durante el expresado período de reorganización para dar fe de actos de adjudicación de bienes adquiridos por herencia testada.

Si voluntariamente se les presentase, le unirán a la matriz y le insertarán en las copias,

Los jueces de primera instancia en los autos de declaración de herederos y en los de aprobación de particiones, consignarán en el acta si ha presentado ó no la referida certificación. Igual circunstancia harán constar los notarios en las escrituras particionales que autoricen.

En el Cementerio

Costumbre inmemorial es en esta ciudad, única en que sin duda sucede, no alumbrar en el día de ayer las sepulturas en el Cementerio y si el segundo domingo del actual, en que la Cofradía de las Animas se dirige procesionalmente al mismo rezando el responso.

Más no obstante, este sagrado lugar se vio ayer por mañana y tarde concurridísimo de personas que sin mezcla de vanas pompas, ni manifestaciones irrepetuosas, fueron a rezar al pie de la tumba del ser querido que perdieron, presentando el Cementerio un cuadro de verdadera solemnidad fúnebre.

Justo es que dediquemos a los muertos una oración que suba hasta Dios para purificación de su alma.

Vacantes.

Se halla vacante la plaza de organista-cacristán de la parroquia de Castrillo de Villavega, con la dotación anual de 250 pesetas y además los derechos adventicios correspondientes.

Los que soliciten dicha plaza, acudirán al señor Cura Párroco de dicha villa en el plazo de 15 días.

\*\*

En el pueblo de Vega de Rivadeo (Asturias) hállase vacante la plaza de Director de la banda de música, cuya dotación anual es de 999 pesetas y 310 más para casa-habitación.

Del 24 de Octubre a igual fecha de Noviembre, se admiten solicitudes, siendo condición indispensable para ser agraciado, que el solicitante sepa enseñar a tocar el piano.

Según telegrama recibido por la Compañía Transatlántica española, el vapor correo Alfonso XII, llegó anteayer a las seis de la mañana a la Habana sin novedad.

Blanco y Negro publica un interesante y notable número, dedicado en su mayor parte a conmemorar la fiesta de Difuntos con un artículo de Contreras y fotografías de Asenjo, un cuento de Nogales ilustrado por Méndez Branga, una poesía de Sinesio Delgado y un artículo cómico de Luis Gabaldon. En las planas del centro, un precioso cuento de José de Roure ilustrado primorosamente en color. También contiene preciosas páginas en tricolor y cuatromía de Alberti, Xaudaró y Karikato, una sugestiva crónica de París de Luis Bonafoux, y tres retratos de la Eleanora Duse, entre otras curiosas actualidades.

En poder de Cipriano Pérez, vecino de La Puebla de San Vicente, del Ayuntamiento de Becerril del Carpio, se encuentra a disposición de quien resulte ser su dueño una vaca encontrada desmandada en dicho término municipal.

Por los porteros del Excmo. Ayuntamiento se desea conocer el domicilio del cabo repetido de ejército de Cuba Victor Diaz Gomez, con objeto de enterarle de un asunto que le interesa conocer.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar, veimos publicando y sobre los cuales llamamos la atención.

La Comisión liquidadora del batallón cazadores de Alfonso XIII, núm. 24, comunica que siendo relativamente pequeño el número de individuos que hasta la fecha han solicitado sus alcances, no obstante hallarse ya terminados los mismos, espera que los interesados reclamen en el más breve plazo.

Han terminado sus repartimientos de la riqueza rústica y urbana, teniéndoles expuestos al público los Ayuntamientos de Cubillas de Cerrato, Nogal de las Huertas, Santa Cruz de Boedo, Villafrauel, La Serna, Castil de Vela, Hornillos de Cerrato, Antigüedad, Villabasta, Valdegama, Valle de Cerrato, Calahorra de Boedo y Astudillo.

De utilidad indiscutible

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico de la Beneficencia municipal del Ayuntamiento de Cordevilla, con la dotación anual de 250 pesetas, por la asistencia de 25 familias pobres.

En el Juzgado de primera instancia de Astudillo y a las once de la mañana del día 29 del actual, tendrá lugar la subasta de varias fincas embargadas a los penados Angel y Santiago Ramos del Amo, vecinos de Santoyo y Santiago del Val, respectivamente.

El Ayuntamiento de Frechilla, anuncia vacante el suministro de medicinas de clases pobres de dicha villa por término de cuatro años por la cantidad de 342 pesetas con 30 céntimos en cada uno.

### DESPUÉS DE LA CURA EL PAGO

Es cosa cómoda para todos y asegura a los enfermos a tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª pág. *Milagrosa Inyección de Confites antivenéreos y Boob antisifilítico COS-TANZI.*

Se han recibido en la Universidad de Valladolid los títulos de licenciado en Derecho de D. Dámaso Gordaliza Garzón y D. Jesús María Romén Cobián; el de licenciado en Medicina y Cirujía de D. Fornerio Palacios y los de Maestros de primera enseñanza de D.ª Eufemia Gago, D. Andrés Fuente, D.ª Ciriaca Arandaño, D.ª Teófanos Bellón, D. Agapite Martínez, D. Calixto Montero, D.ª Matilde Mardones, D. Vuenaventura Oca, D.ª Filomena Villaverde, D.ª Matilde Martínez Brujo, D.ª Rita Cortezas, D.ª Lucía Díez, D.ª Agueda Jesús Eneadeguilla, D.ª Teodora Fernández y D. Gregorio Bocos.

### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:  
Defunción —Matias Riaño González, viudo, de 79 años, Hospital.  
Nacimiento —Elaudia Antolín, Casa Maternidad.

## ¡ÚLTIMA OFRENDA!

I

Alumbra la luz rosada que el cielo diáfano envía, junto a una cuna vacía una madre desolada.

Jilguerillos y pardales dando vueltas y rodeos, con fúnebres aleteos hieren los limpios cristales.

Gimiendo en débiles sonos, el húmedo vienteccillo, va formando su estribillo con suspiros y oraciones.

Y alzan su voz lastimera que va de Dios al encuentro, la madre, llorando adentro, y las campanas, afuera.

Desde que con vuelo breve la dura muerte implacable, llevó aquel hijo adorable sobre sus alas de nieve;

Apenada y silenciosa la pobre madre afligida, llorando pasa la vida entre la cuna y la fosa.

Y vé en sus tristes accesos que, mudas y solitarias, la cuna guarda sus besos y la fosa sus plegarias.

Urnas benditas las dos donde su amor santo encierra; si una la liga a la tierra, otra la encamina a Dios.

II

Viste sus galas mejores quien piensa honrar a los muertos, y van los coches cubiertos con luces, cintas y flores.

Ricas prendas funerales de caprichosos perfiles que cuelgan manos serviles en severos pedestales.

La corona que ambiciona todo el mundo se procura, y no hay una sepultura que no tenga su corona.

Y bañan losas y cruces, panteones y mausoleos los débiles centelleos de las misteriosas luces...

¡Sarcasmo duro y cruel!  
¿qué es lo que esa madre espera?  
¿será que no habrá siquiera un recuerdo para él...?  
¡Tanto fúnebre regalo!  
¡tanto orgullo y esplendor  
y no hay ni una sola flor para aquella cruz de palo..!

No, que la pobre mujer que luto y miserias llora, tiene para aquel que adora su corona que ofrecer.

Pues tras de duda tremenda, cediendo la desdichada, dió la cuna venerada a cambio de aquella ofrenda.

III

Víctima de honda tristeza yace aquella madre augusta al pié de una cruz vetusta donde gime y donde reza.

Nada le importa a la triste el afán loco, insensato que con pomposo aparato ageno sepulcro viste.

Ni nada turba el reposo de aquella alma dolorida que ha tiempo se halla sumida en éxtasis doloroso...

No es que su vista lo esquive; es que algo a su vista atrajo, ¡pues más que vivir abajo parece que arriba vive!

Aún late su corazón, más, su cerebro no piensa; la tiene muda y suspensa celestial aparición.

Entre aromáticas nubes volando con alas de cro, hay un dulcísimo coro de angelitos y querubos.

Y vé en santo regocijo un ángel que entre otros gira, y que la mira... la mira con los ojos de su hijo.

Desde el cielo, donde está, «¡Ven!» aquel ángel exclama: y como el ángel la llama...

¡no contesta, pero vá!

LINO G. ANSÓTEGUI.

## SECCION MERCANTIL

Palencia, 2.—Con bastante animación se ha celebrado el mercado de hoy.

Al detall se han presentado a la venta 300 fanegas trigo, 300 de cebada y 150 de centeno, habiéndose cotizado a los siguientes precios:  
Trigo a 45 reales las 92 libras.  
Cebada de 26 a 27 reales fanega.  
Centeno a 35 reales id. id.

En partidas se han hecho las ofertas a 46 reales la fanega, habiéndose pagado a 44.50. Tendencia del mercado firme.

Castrillo de Oni-lo, 29.—Sigue animada la compra de granos, aunque no como la anterior semana por haberse iniciado algo la baja.

El tiempo bueno para la importante operación de la sementera estando nacido todo lo temprano.

En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios:

Trigo a 44 reales fanega; centeno a 34; cebada a 27; avena a 16.  
Patatas a 4 1/2 reales arroba.  
Vino tinto a 10 reales cántaro.

Alar del Rey, 30.—El tiempo bueno y el mercado firme.

Los precios que han regido en el mercado celebrado en el día de la fecha, son los siguientes:

Trigo a 44,50 reales las 92 libras; centeno a 35 la fanega; cebada a 31; avena a 21; yeros a 42; lentejas a 40; alubias de 60 a 90; muelas a 55, guisantes a 40; garbanzos superiores a 140; idem regulares a 110; idem medianos a 90.

Harina de primera a 17 reales arroba; de segunda a 16, y de tercera a 15.

Patatas a 3,50 reales arroba.  
Aceite de 58 a 60 reales arroba.  
Vino tinto de 13 a 16 reales cántara; idem blanco de 25 a 40.

Se ofrecen 1.500 fanegas de trigo a 46 reales las 94 libras; pagan a 45.

Se han vendido 500 fanegas de trigo a 45,25 reales para Barcelona.

Arévalo, 30.—El tiempo propio de la estación, con temperatura algo fría; pero completamente despejado.

El mercado animado y los precios de granos del mismo con muy poca variación, tendiendo a estacionarse.

La sementera se ha hecho en buenas condiciones, de modo que si siguen después los temporales favoreciendo los sembrados, puede prometerse otra cosecha siquiera igual a la última.

La situación del mercado de hoy ha sido la siguiente:

Entraron 1.500 fanegas de trigo, que se pagaron a 47 reales una; 200 de centeno, a 33.50; 250 de cebada, a 26; 200 de algarobas, a 28; 100 de avena, a 19, 370 de garbanzos de 120 a 180.

## SECCION RELIGIOSA

Sábado.—San Valentín, San Hilario, San Malaquías y San Vidal.

En San Pablo a las ocho y media de la mañana hay Aniversario con Vigilia y Misa solemne por los asociados del Rosario Perpetuo.

En la Soledad hay Salve cantada después de la Reserva y a las nueve y media Velada para los Adoradores del Santísimo Sacramento; corresponde al coro 3.º de San José.

## Telegramas

De la Agencia MENCHETA

### Consejo extraordinario

MADRID 2 (4.40 m.)

En casa del presidente del Consejo, general Azcárraga, se ha celebrado un Consejo extraordinario, leyéndose en él el Decreto que publicará hoy la *Gaceta*, referente a la suspensión de las garantías constitucionales en toda España.

Se tomaron acuerdos de extraordinario rigor, de los que el Gobierno guarda absoluta reserva.

El Decreto de suspensión de garantías ha sido firmado por la Regente.

En la circular a los Gobernadores se les dice que deporten y destierren en el acto a los que den el menor motivo de sospecha que se hallen ligados con los que se han levantado en armas.

Además se dice que se han hecho gestiones cerca de la Santa Sede para que impida los progresos del carlismo.

Añádese además que se ha solicitado del Papa publique una Encíclica que condene a los curas que apoyen los gritos en favor de D. Carlos.

### Una circular

MADRID 2 (4 m.)

La *Gaceta* publica una circular con instrucciones para los gobernadores civiles en la que se les dice que destruyan la organización carlista que exista en sus provincias suprimiendo los periódicos afines a dicha idea, cierren los círculos y practiquen registros domiciliarios que consideren oportunos, haciendo cuantas detenciones sean necesarias.

### En Berga

MADRID 2 (9.45 m.)

La partida que hoy existe en las inmediaciones de Berga la forman quince hombres.

Ha llegado el regimiento de infantería de Navarra en su persecución y para sostener la normalidad en las fábricas y carreteras.

La ciudad hállase tranquila.

### Disparos en Manresa

MADRID 2 (9.45 m.)

Comunican de Barcelona que circulan insistentes rumores de oírse continuado tiroteo en Manresa, en cuya población sigue la huelga de 6.000 obreros que pronuncian gritos de alarma, causando gran efervescencia y extraordinario pánico en el vecindario.

## Registros en la Corte

MADRID 2 (2.10 m.)

Después de conferenciar extensamente el ministro de la Gobernación señor Ugarte con el gobernador Sr. Toreno en la madrugada de hoy, se ha ordenado a los jefes de policía el inmediato registro en los domicilios de caracterizados carlistas.

### Otra partida

MADRID 2 (10.30 m.)

Oficialmente se ha confirmado haber salido de Alcoy un grupo de 20 hombres perfectamente armados, lanzando gritos subversivos en favor de la causa de D. Carlos.

Fuerzas de la guardia civil persiguenlos activamente, habiendo desaparecido aquellos por lugares difíciles de perseguir.

### Cierres y registros

MADRID 2 (2 t.)

Han sido cerrados los círculos carlistas en esta Corte.

Se han hecho varios registros entre ellos en la redacción del *Correo Español* y en la casa del caracterizado carlista Sr. Barrio Mier, en la casa de este señor no se ha encontrado nada digno de ser recogido.

Entre los detenidos se halla uno que traía una misión especial de D. Carlos y a otro se le ha encontrado el borrador de una proclama carlista.

### El Consejo

MADRID 2 (2.40 t.)

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el presidente del Consejo, general Azcárraga, manifestó que la suspensión de garantías obedece únicamente a ejercer con eficacia la represión del carlismo y clausura de todos aquellos Círculos identificados con las ideas de los perturbadores del orden.

Solo existen, añadió, partidas en Alcoy y Berga, que carecen de importancia.

### El «Pelayo»

Ha sido firmado un crédito extraordinario para armar cuanto antes el acorazado de guerra «Pelayo», que ha salido con dirección a Barcelona.

### Grave rumor

Circula con insistencia el rumor relacionado con cierta alteración notada en la provincia de Navarra.

### Noticias particulares

Según participa anoche al Ministro de la Guerra el Capitán general de Barcelona, partida de Badalona disuelta, la de Igualada se redujo a motín en el pueblo, pues recorridos todos los alrededores por fuerzas del ejército y Guardia civil, no ha habido noticia de ella. La de Berga fué batida por 30 hombres de Guardia civil y carabineros, y aunque hay fuerzas en su persecución no se han encontrado rastros de ella. Es la única que hay en Cataluña.

«Según último telegrama Capitán general de Cataluña, de dos únicas partidas la de Igualada se supone desmoralizada y disuelta. La de Berga de unos cien hombres, huye dividida con escasas municiones. Hoy han salido más fuerzas de Barcelona en su persecución. En provincias Lérida, Gerona y Tarragona sin novedad, como resto península.»

«Según noticias, se confirma que continuando reconocimiento por comarca de Igualada, cabecilla dejó partida e individuos que la formaban, abandonando armas marchando dispersados. Y en los practicados por escuadrón Monte-a de Granollers, Guardia civil y mozos de Escuadra por comarcas de Sabadell y Vich y San Quirce de Besora, resultan sin novedad. Partida de Berga se ha reducido a 14 hombres, internándose en el monte.»

# ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

## Pastillas Cloro-Boratadas Espinar á la cocaína

Curación radical y segura de las Anginas catarrales y crónicas, Ronqueras, Escoriaciones en la lengua y boca, Inflamación en las encías, etc. Los principales médicos las recomiendan por sus excelentes resultados

Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur.



### Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico **COSTANZI**

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y cálculos de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

## ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia  
Avenida de Casado del Alisal.---LA CUBANA

PALENCIA

— PRECIOS ECONOMICOS —

### Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Santander	1.ª y 2.ª	2'43 m.	3'03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2'43 m.	2'48 m.
25	Mixto	Madrid ó Irún	Gijón y Coruña	1.ª, 2.ª y 3.ª	7'56 m.	8'04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem		8'27 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1'40 t.	3'28 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		3'00 t.
21	Mixto	Madrid ó Irún	Coruña y Gijón	Idem	7'48 n.	8'00 n.

### TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'53 m.	6'18 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9'30 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'28 m.	10'33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6'21 t.	6'36 t.
20	Id.	Santander	Idem	Idem	6,44 t.	6,56 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	10'40 n.	11'23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11'01 n.	11,2 n.

## LA SALUD Á DOMICILIO

### LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

## SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

## CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades conuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

### MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

### Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTiasmáticos que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

### PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

## MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

PREZO EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

## QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

### ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. cada

### Dehesa en renta

Se arrienda la de «Las Tiendas», sita en término de Cazadilla de la Cueva, á doce kilómetros de Villada, é igual distancia de Carrión, su cabida mil trescientas obradas, distribuidas en pastos, montes, tierras de labor y viñedo, huerta, colmenar y palomar, prados de guadafia y abundantes aguas; casa con vivienda para arrendatario, guardas y pastores, y todas las comodidades necesarias para la branza y ganadería.

También se arriendan ciento cuarenta obradas de tierra de labor, colindantes con dicha dehesa, y desde la cual se administran.

Para tratar, dirigirse á su propiedad, doña Paula San Millán, viuda de Rizo, en Valladolid calle de la Libertad, núm. 3, principal y en Carrión á D. Clemente Merino Urrutia.

### AMA DE CRÍA

Una criada, de 26 años de edad, desea criar en su casa ó la de los padres.

Dirigirse á Cesáreo Pérez, en A. usco.

### VENTA

Se hace de varios muebles, á precios arreglados, y cuatro máquinas para aserrar maderas horas de diez á una, y de tres á cinco; hasta el día treinta y uno del presente mes; Virreina número 4.

### SE VENDEN

«Dos casas y una era, libres de toda carga, en Villarramiel, calle de Bastos, núm. 22, para tratar, con su dueña, calle de Tudela, núm. 11, doña Juana Iturralde, en Valladolid.

### SE VENDE

un piano vertical de segunda mano y una casa el casco de esta ciudad.

En esta imprenta darán razón.

### AMA DE CRÍA

Se ofrece para su casa, casada, leche de criadas.

Razón en Valdeolmillos, Cesáreo Villo de Palencia Nicolás de Juana, Carnicerías n.º 13

### GALGOS

Se venden dos galgo y gaita superiores. Informarán, Plaza Mayor núm. 15, Palencia.

### Obras literarias é históricas

DE

### D. Narciso Díaz de Escobar

Entre las publicadas figuran Efigmeras (lección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (lección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Efigmeras Malagueñas, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española, 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte de la poesía, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo el importe en billos de Correos. A los señores suscriptores nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.

### ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego